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Présents : Jean-René CHEVALIER - Sylvie MALLET - René OIRY - Jacques BARRAUD- Jean-François BORDRON 
Camille NOBLET - Jean-Pierre SOULISSE - Denis MOUILLE - Sarah FALLOURD (en Visio) - Claude MORILLEAU 
Patrick GAUDEMER - Bruno SIONNEAU - Simon BUFFET  
 

Président(e)s des Comités : Sonia  PRODHOMME  -   Claude TROISPOILS - Philippe BOUCHER - Francis HERVE 
 

Excusé(e)s : Christian DAVID - Claude LE BORGNE - Elodie NIVELLE - Elisa VACCARA - Elisabeth MOIGNEU 
Annie DUPE - Stéphane BROCHARD - Clément MAUBOUSSIN - Gérard VINCENDON-DUC 
David LELIEVRE - Jean-François CARADEC - Brice OLLIVIER 

 

------------ 

1- Nouvelles fédérales et Infos du Président 
 

Conseil fédéral 3 et 4 novembre 
 

• Livre d’Or de l’année 2022-2023 : préparer la commande d’un certain nombre d’exemplaires. 
• Lien vers les PV et relevés de décisions : https://www.fftt.com/site/fftt/documentations/reglements-pv-

textes-officiels 
• Budget prévisionnel présenté avec un déficit de 200 000 €. Pas d’augmentation de tarifs prévue pour la 

saison 2023/2024. 
• Assemblée Générale FFTT du 9 décembre : entretien (Visio ?) à organiser avant entre les délégués 

Ligue/Comité pour positions éventuelles à prendre. 
• Les Championnats de France Vétérans se dérouleront à BAISIEUX (59) le WE de Pâques. 
 
Infos Ligue 

 

• Journée régionale des métiers du sport le 28 novembre à la Maison des Sports de Nantes (envoi du mail) 
• Rappel de la journée Nationale du Bénévolat du 5 décembre 
• Les rendez-vous du CROS soirée du 20 novembre sur le thème «pratiques addictives ». Inscriptions libres. 
• La réunion des Présidents Ligue/comités s’est déroulée le jeudi 26 octobre dernier à ANGERS. 
• Jean-René et Jean-Pierre étaient présents lors des 60 ans du Comité de Mayenne. 
• Labels clubs (ancienne formule) : des bons d’achat et des roll-up sont attribués aux clubs ayant au moins 9 

labels. 
• Billets J0 2024 : la Ligue devrait recevoir 10 Pass pour 2 personnes, mais sans connaître la ou les 

disciplines) concernées. Vous signaler auprès de Bruno si vous êtes intéressés. 
Il n’y a actuellement plus de places à vendre. 

• La nouvelle Convention de professionnalisation des instances fédérales pour le développement 2022-2024 
est enfin finalisée, soit 30 000 € annuels + un avenant de 8 000 € pour 2023 et 10 000 € pour 2024. 

• Jean-René annonce la création d’un poste de Directeur pour la Ligue avec appel à candidature interne et 
externe. 

• Coût des déplacements des jeunes sur les compétitions internationales : Jean-René a posé le problème 
auprès de Gille ERB. 

• Suite à la sollicitation du club de St Brévin pour une aide à une jeune joueuse par tennis de table. La Ligue 
fera un geste. 

 
2- Infos du Secrétaire Général 

 

• Statistiques : + 300 environ de date à date par rapport à la saison dernière. Taux très faible des féminines 
11,4 % et légère baisse sur les petites catégories P/B/M. 
 

• AG Ligue : 22 clubs sont pénalisables. Toujours le même problème de représentation malgré la possibilité 
offerte avec les pouvoirs. 

 

• Subventions : 46 500 € par le Conseil Régional. A noter qu’un entretien a eu lieu au siège de la Ligue le 5 
octobre dernier et qui conforte nos bonnes relations  avec cette instance. 
Pour l’ANS : 38 323 €. Un échange de courrier entre la Ligue et Pierre BLANCHARD référent national PSF a 
eu lieu. Celui-ci prévoit un rééquilibrage favorable financièrement à la Ligue à partir de 2024 (voir courriers 
en annexes) 
 
 

CONSEIL DE LIGUE du 11 novembre 2023 
CHATEAU GONTIER (53) 

https://www.fftt.com/site/fftt/documentations/reglements-pv-textes-officiels
https://www.fftt.com/site/fftt/documentations/reglements-pv-textes-officiels
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3- Développement 
  

• Féminisation : Parmi les travaux du groupe de travail, une expérimentation sera menée en deuxième 
phase pour relancer le championnat par équipes féminin. Le format choisi est calqué sur ce qui fonctionne 
déjà en Sarthe. Le règlement sera mis en ligne lorsque la communication sera effectuée. La proposition de 
mettre un coût d'engagement de 30 € par équipes, pour ne pas faire de différence avec les équipes déjà 
engagées en 72 et 44 en phase 1, sera intégrée. 

En parallèle, une collecte de créneaux dédiés principalement aux féminines dans les clubs est en cours. Il 
est souhaitable que chaque Comité départemental l’enrichisse des créneaux dont il a connaissance. Un 
partage de l’info sera ensuite organisé auprès des féminines de la Ligue. 
 

• GPD : Le compte-rendu de la réunion est disponible en pièce jointe. A noter :  
    - Emploi : Un premier brainstorming a mis en évidence différents aspects qui seront approfondis par la 
suite (formation continue, rôle de l'employeur, etc.). Des propositions de modification des conditions 
d'attribution du PEC ont été discutées et vont être remis à l'ordre du jour prochainement. 
 

    - Proxiping : Le dispositif est unanimement considéré comme pertinent mais la fin de mandat n'est pas 
une période propice pour le dynamiser. L'objectif va donc être de préparer au mieux le début de la 
prochaine mandature.  
 
 

4- Point financier 
 

• Jean-François présente la situation financière au 30 septembre (voir annexe) 
 

• René donne un état des lieux comptable : environ 30 000 € positif à fin septembre qui proviennent 
principalement de la revente de l’ancien minibus pour 20 000 €, du respect des charges par les différents 
Pôles, du niveau égal voir supérieur des subventions malgré les prévisions, du nombre de licenciés en 
augmentation, ainsi que de la diminution des effectifs du personnel en 2022. 
A voir s’il sera nécessaire d’augmenter les tarifs 2024-2025 côté Ligue et Comités. 
 

 
 

5- Point Sportif 
 

• Vote sur une modification de l’article I.411 concernant les ententes de clubs. Oui à l’unanimité. 
 

• Le cahier des charges des compétitions régionales a été toiletté et uniformisé notamment sur le plan 
arbitrage. Une dernière modification est en cours concernant le Grand Prix (tableau seniors/juniors). 
- Penser à enlever la coupe nationale vétérans et les titres vétérans. 
- Le cahier des charges pour l’organisation de l’AG Ligue est également à revoir. 
 
 

6- Point Technique 
 

Stages : 
• Détection CREPS : groupe très intéressant, dynamique avec les entraîneurs référents   
• Groupe Espoirs : stage commun avec SRA 53 et le CD Orne + tournoi Mondeville  
Compétitions Internationales : Axel Bossis, Noah Tessier, Nathan Pilard, Albane Rochut 
Emma Wibaux. 
Sélection : Nathan Pilard - Championnat du Monde Cadet épreuve individuelles. 
 

Réunion ETR : Visio du Vendredi 20 Octobre (voir en annexe) 
- Point Technique sur les CD 
- Infos Pôle/ SRA 
- Tournoi qualificatif  France jeunes 
- Grand Prix -Tableau Seniors 
-  France des régions - capitanats 

Prochaine réunion ETR le lundi 29 janvier 2024 sur Angers. 
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7- Questions diverses 

 
• Demande de mutation du joueur Quentin MOUNIER après exclusion du club de La Roche sur Yon Vendée 

TT. Dans ce cas particulier (art.II.107), le joueur ne peut se licencier à nouveau dans un autre club qu’en 
effectuant une demande de mutation exceptionnelle pour raison professionnelle. A voir à quand remonte 
la date précise du courrier (non daté) d’exclusion et le dossier sera remonté à la commission fédérale des 
statuts et règlements. 
 

• Organisation de l’accompagnement des porteurs de flamme à La Romagne. Claude TROISPOILS explique 
que le dispositif est très compliqué à mettre en place au niveau sécurité (impossible à l’intérieur de la 
salle). Anne BOILEAU sera bien présente lors de cet accompagnement. 
 

• Mondiaux de Tennis de Table Parkinson du 1er au 5 novembre en Grèce : Claude MORILLEAU nous informe 
de la performance d’un joueur d’Aizenay, Champion du Monde en double avec le Vice-Champion du 
Monde Individuel. 
 

• Bruno a des places à disposition à la Ligue pour les rencontres de Pro A messieurs de La Romagne et les 
Loups d’Angers et de Pro B Dames pour Le Mans Sarthe TT. 
 

• Patrick GAUDEMER nous indique que les formations arbitrage ont du succès. Beaucoup de candidats sur 
les formations Arbitres et JA1, 8 candidats JA2, 4 candidats à l’AN. 
 

 
 
 

Le Secrétaire général, Le Président,                                                      

    
Jean-Pierre SOULISSE Jean-René CHEVALIER 
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